

Kath. Kirchengemeinde St. Johannes Evangelist

Warthstr. 22 | Stuttgart-Untertürkheim

Tel.: 0711/33 52 23 | stjohannesevangelist.stuttgart@drs.de

Kath. Kirchengemeinde St. Franziskus

Ebniseestr. 12 | Stuttgart-Obertürkheim

Tel.: 0711/918 30 78 | stfranziskus.stuttgart@drs.de

Kath. Kirchengemeinde St. Markus

Otto-Hirsch-Brücken 20 | Stuttgart-Hedelfingen

Tel.: 0711/42 20 94 | stmarkus.stuttgart@drs.de

Kath. Kirchengemeinde St. Christophorus

Otto-Hirsch-Brücken 20 | Stuttgart-Hedelfingen

Tel.: 0711/42 20 94 | stchristophorus.stuttgart@drs.de



Katholische Gesamtkirchengemeinde St. Urban –
Katholische Kirche in den Stuttgarter Oberen
Neckarvororten

www.sankturban.de

Blick in den weihnachtlichen Chorraum der Pfarrkirche St. Franziskus Stuttgart-Obertürkheim, 2021. (Muttergottesfigur: Schwäbisch um 1430, Kopie).



W

Wenn wir vor der Krippe verweilen, wollen wir auf das Zentrum blicken.

Lasst uns [...] das Kind betrachten, in dessen Kleinheit Gott ganz da ist.

Das bekennen wir: „Kind, du bist Gott, Gott-Kind“. Lasst uns über dieses Unvorstellbare in Staunen geraten.

Derjenige, der das Universum umspannt, muss im Arm getragen werden. Er, der die Sonne gemacht hat, muss gewärmt werden. Der die Zärtlichkeit selbst ist, muss lieb-
kost werden. Die unendliche Liebe hat ein kleines schwach schlagendes Herz. Das ewige Wort ist ein Baby, unfähig zu sprechen. Das Brot des Lebens muss gefüttert werden. Der Schöpfer der Welt ist obdachlos.

Heute ist alles umgekehrt: Gott kommt klein in die Welt.

Seine Größe schenkt sich uns in der Kleinheit.

*(Papst Franziskus in der Christmette,
Basilika St. Peter im Vatikan, 2021.)*

Stuttgart, im Advent 2022

Oft steht unsere Welt Kopf. Im Großen und im Kleinen.

Und oft leiden wir schmerzhaft darunter: Unter den vielen großen und kleinen Wunden unseres Lebens, unserer Welt und unserer Kirche. Der russische Angriffskrieg auf die Ukraine macht für uns plötzlich besonders spürbar, wie unmenschlich und brutal Menschen zueinander sein können und welche tiefgreifenden und weltweiten Folgen Unfriede hat. Die Welt steht Kopf, so scheint es in diesen Wochen und Monaten.

Aber auch an Weihnachten steht die Welt Kopf – wenn Gott als hilfloses Kind auf diese hilfsbedürftige Erde kommt, um uns zu erlösen. Wir feiern an Weihnachten: „Heute ist alles umgekehrt!“ Trotz allem Unheil dürfen wir das Heil erwarten, das Gott uns an Weihnachten schenkt.

So möge auch der Friede, der vom Weihnachtstag ausgeht, Menschen überall auf der Welt umkehren lassen: Hin zum Frieden, der in Bethlehem ein menschliches Antlitz gewonnen hat: Jesus Christus.

Allen ein Dankeschön von Herzen, die sich im zu Ende gehenden Jahr in unseren Kirchengemeinden wieder engagiert oder uns unterstützt haben und die mit uns Leben und Glauben auf vielfältige Art und Weise geteilt haben.

Wir wünschen Ihnen ein gesegnetes und friedvolles Weihnachtsfest sowie für das kommende Jahr 2023 Zuversicht sowie Gottes reichen Segen!

Gewählte(r) Vorsitzende(r)
Kirchengemeinderat

Andreas | a.w.
Pfarrer